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江里山を語ろうだんだんだより
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江里山のお祭り料理「ひばんしゅ」



視察研修に行ってきました！

1月28日(日)、福岡県八女市で活動をさ

れている「特定非営利活動法人 山村塾」

に視察研修に行ってきました。棚田と

山林を守るために、1994年から様々な活

動をされている団体で、現在は、都市と農山村の住民が一緒になっ

て、環境にやさしいお米づくりや、豊かな生態系の森づくり、そし

て活動を支える人材育成にも取り組まれています。

現地にお伺いすると、山村塾の稲作体験コースを担当されている農

家さんと、事務局スタッフの方が出迎えてくださり、棚田を見学し

ながら活動内容などを丁寧に説明していただきました。

30年間の地道な活動が、都市住民との関係構築や受託事業の拡大に

つながっていることが分かり、中山間地域における息の長い取り組

み事例として、とても参考になりました。個人的には「棚田米プロ

ジェクト（お米の年間購入契約）」

に興味を持ちました。江里山での

導入を検討したいと思います！

参加されたみなさんの感想なども、

ぜひ教えてください。

江里山の空に想う
（こんなこと見たり・聴いたり・考えたりしました）

佐賀県と小城市に支援していただき、昨年

の7月から始まっている「イノシシ大作戦」に

ついて、2月18日(日)に江里山公民館で、これ

までの取り組みに関する報告があるそうです。

1人でも多くの方に聞いていただきたい内容な

ので、みなさん、ぜひ、ご参加ください。

2/18(日)「イノシシ大作戦」報告会開催！

■昨年の12月下旬、自治会役員さんと一緒に、しめ縄
作りを行ないました。しめ縄を作るのは2年ぶりだっ
たので、作り方を教わるところから始まりましたが、
だんだん慣れてくると楽しくなってきて、初めて作っ
た2年前よりも短時間で仕上げることができました。
氏神様のしめ縄の取り替えにも同行しました。

江里山画廊
（江里山で出会った今月の一枚）

雪に覆われた江里山の生活道路。除雪
作業を小城市に依頼して、対応してく
ださっているところです。困ったとき
に対応してくださる有難さを感じます。

■昨年末も、小城市役所でさしみこんにゃく
の注文販売をさせていただきました。ご購入
いただいた職員さんから「美味しかったよ」
「家族みんなでいただきました」「さしみこ
んにゃくが好きになりました」という、うれ
しい言葉をたくさんいただきました！

■江里山のお祭り料理「ひばんしゅ」がNHKで紹
介されましたが、みなさんご覧になりましたか？
取材当日は、私も裏方で参加させていただきまし
た。今では「ひばんしゅ」を作る機会が減り、作
り方や味を知っている人も少なくなっているとい
うことで、NHKで取り上げていただいたことは、
貴重な機会だったなぁと思います。

座談会を始めて1年が経ちました。農繫期や天候の影響で開催を

見送った月もありましたが、計9回の座談会を開催することがで

きました。参加してくださったみなさん、

ありがとうございました。また、座談会

の場所として、毎回、公民館を使わせて

いただいています。ありがとうございま

す。座談会への出入りは自由なので、お

気軽にご参加ください。待ってま～す！

■1月に行われたコンクリート作業に参加しまし
た。小雨が降る中、ミキサー車から出される生
コンクリートをスコップで広げる→コテでなら
すという流れで作業が進められたのですが、見
よう見まねでコテ作業に挑戦してみると、意外
と楽しくて、作業に夢中になってしまいました。


